
實施心得: 

這是第二次栽種玉米，已經有了上次的經驗，在除蟲、拔草

的過程中，均能感受到孩子的成長。從育苗、抽芽、長大、

開花到結果，大部分的孩子對於自己栽種的玉米是很中意的，

只要一提到要去玉米園拔草、施肥與除蟲時，臉上的表情總

是特別的興奮，不知是因為不用關在教室內可以到戶外活動，

還是想要親近自己栽種的玉米，對於自己照顧的玉米有一份

別的情感。雖然對種植玉米會減少嬉戲遊樂的時間，但孩子

卻甘之如飴，總是會彼此提醒要去拔草或澆水，也會善待在

玉米園裡出現的意外訪客-昆蟲、螞蟻…..，了解尊重每一

種生物均需被同等對待的生存權。經過一年的成長，孩子進

步了；孩子懂事了，只是這階段年紀的孩子，娛樂玩耍還是

重要的，對於需長期照顧與呵護，仍是需要耐心的培養，尤

其在學校的時間只有短短半天，因此，要他們天天主動記得

去照顧他的玉米，還是有點困難，老師仍需不斷的提醒與叮

嚀。至於一年級時不太碰雜草、土之類的孩子，在這次的摘

種過程中，不再有扭泥的動作，願意參與活動，甚至會主動

舉手要嘗試新的體驗，這樣的改變，讓我感到自然的影響力。

尤其在採摘成果時，個個臉上充滿喜悅之情，在玉米南瓜料



理活動中，更是有許多的期待與滿足，雖然過程中仍有令人

生氣與煩躁的事，但看到與孩子一起努力的豐碩成果，認為

這樣的努力是值得的。而這次活動能如此的成功，要歸功於

教育基金董事會的吳建和會長，若非他鼎力的支持與協助，

哪有如此高大碩壯的玉米，哪有 Q軟又有嚼勁的玉米可品嘗。

希望，在新的一年仍有機會繼續實施有教育價值的食農課

程。 


